

Cae 4.4% PIB de telecomunicaciones (Reforma 29/08/19)

Cae 4.4% PIB de telecomunicaciones (Reforma 29/08/19) Alejandro González Cd. de México (29 agosto 2019).- El Producto Interno Bruto (PIB) del sector de telecomunicaciones cayó 4.4 por ciento anual en el segundo trimestre de 2019, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta es la peor caída del PIB del sector en los últimos 22 años, desde la baja de 6.5 por ciento registrada en el tercer trimestre de 1997, de acuerdo con datos del Inegi. Al primer semestre, la caída fue de 1.7 por ciento en comparación con el mismo periodo del año pasado. La incertidumbre económica y política, y la zozobra internacional, han hecho que el sector se haya contraído, aseveraron analistas. Las cifras del Inegi revelaron que también el sector de radio y televisión ha tenido una contracción de 5.1 por ciento. Jorge Fernando Negrete, especialista en telecomunicaciones, dijo que hay diversas las razones por las que el sector se ha contraído. "Las razones son que las personas están cuidando su ingreso y consumo digital. Tenemos en el abandono a los desconectados. Hay inseguridad en la inversión para los operadores de telecomunicaciones. "Además, tienes paradas las inversiones en software, cómputo y tecnologías de la información y comunicaciones en general, sin una estrategia digital para este Gobierno federal. Sin duda hay incertidumbre, y un ejemplo es que América Móvil ya invirtió en Brasil, Centroamérica, Ecuador y Austria, pero en México tiene paradas sus inversiones. Donde hay certeza, hay inversión", advirtió Negrete. Ricardo Zermeño, director general de la firma de análisis Select, aseguró que ante una mayor demanda de datos, las redes de telecomunicaciones tienen mayor exigencia, por lo que los operadores deben realizar mayores inversiones; sin embargo, no es la misma proporción en sus ingresos por la baja de tarifas, sobre todo móviles. "Les exige inversión para responder a la demanda de cada vez más datos y no les da la misma proporción en sus ingresos. "La incertidumbre local e internacional afecta el ritmo de las inversiones. Los operadores deben invertir un porcentaje superior a 15 por ciento de sus ventas o se rezagan en cobertura, pero hay incertidumbre en tema económico y en de la política que está señalando el Gobierno federal", apuntó Zermeño. Recientemente el Gobierno federal canceló la licitación de la Red Troncal de Telecomunicaciones de México (Telecomm) en donde había seis interesados y las inversiones se estiman serían alrededor de 3 mil millones de pesos.